
第十⼀屆會⻑的話 
承蒙雷永耀學⻑的謙讓及校友們的⽀持，兆榮能當選本會第⼗⼀屆會⻑，深感責任重⼤，１

６年前本人担任Ｍ７３同學會⻑並開始每半年發⾏⼀期１９７３入學的醫、牙、藥、護同學通

訊，並在２０００年出版Ｍ７３畢業２０年同學錄，同時發起同學捐款協助⺟校醫學圖書館之裝

璜⼯程。１２年前在前會⻑楊建芳及南區會⻑蕭志文學⻑推荐下開始投入校友會活動，７年前成

立雲嘉南分會。近６年担任副會⻑職務協助會⻑推動會務，這期間１０次參加海外校友會及世界

校友會活動，致⼒維繫海外校友與⺟校之情感，也對海外校友們奮鬥的歷程及對國際醫療的貢獻

有深刻的了解，並對海外校友們⼼繫⺟校對國醫的發展及多⽅對國內校友出國深造給予的協助⼗

分感動。 

ＮＤＭＣ校友會在１９６３年由旅居美國的校友率先成立，並逐步在美洲及海外各地擴展，

目前在海外已有２２個分會，而國內校友會於１９９０年配合中央軍校校友會的成立，由羅光瑞

院⻑創立國防醫學院校友會，在歷任會⻑及理監事努⼒經營下，目前在國內已有８個分會，每年

固定在院慶期間舉辦校友⼤會，表揚傑出校友及舉辦院慶盃高爾夫球賽。４年前在本人倡議下每

年由北、中、南分區輪流舉辦國醫盃高爾夫球賽，另外，每年由各分區輪流舉辦年度校友聯誼並

配合舉辦歌唱比賽及旅遊活動。而各分會每年舉辦會員⼤會場面愈來愈盛⼤，尤其南區分會近幾

年在院慶期間於漢來飯店舉辦校友晚宴，席開百桌，並多次邀請馬總統蒞臨；北區及中區校友會

在馬⼤勲及雷永耀會⻑領導下，近幾年校友晚會亦是空前盛⼤。國醫校友人數在國內⼤專院校雖

不算多，但校友們的凝聚⼒及團結⼒，是其他院校所稱羨的。 

有位⼩學同學的兄⻑在國內研究所畢業後旅美完成博⼠學位，並在美國高科技公司⼯作３０

年，６年前退休回國照顧年邁⺟親，因彼此志趣相投常有往來，他很了解我的狀況，最近他告訴

我說，他這輩⼦最後悔的⼀件事，就是當年考上國防醫學院沒去唸。選擇就讀國防醫學院是我這

輩⼦最正確的決定，相信很多校友都有同感。 

校友會各項活動雖⽇漸進步，但需要改進的仍很多，去年院慶⼤會決議會⻑人選由上屆執⾏

副會⻑直接升任，是件重⼤改革，前年本人向中央軍事院校校友總會提議，將校友會執事委員及

輔導委員的名稱改為理監事，促使各軍事院校校友會亦跟隨更改。希望由我這個歷來期班最低而

且是開業醫背景的會⻑，能帶動更多年輕的校友及開業校友參與。校友會活動要由各期班作基礎

向上延伸才可能有效發展，因此要建立各期班聯絡人制度及建立各期班正確通訊資料。另外要成

立各分會及海外校友會網站，使各分會活動讓校友們知道並參與，為服務校友，要利用校友人脈

在各⼤醫院建立聯絡窗口，⽅便校友及親友們就醫。 

⽇前拜訪⺟校于⼤雄院⻑，他很爽快提供⼀個場地作為未來校友會館作為辦公、開會及展覽

場所，我們將儘快規劃。今年校友會最重要的⼯作就是辦好１１月的第九屆世界校友會，屆時各

分會將全體動員，讓海內外校友留下難忘回憶。校友會成立的目的是服務校友及協助⺟校，雖然

近年來景氣衰退，募款不易，但唯有⺟校茁壯，校友們才會有光榮感，校友會需要⼤家的參與，

不能只靠少數人的⼒量，源遠季刋是凝聚校友⼒量的精神食糧，⼤家多看看您會發現校友會有豐

富和精彩的活動，也希望您多上網到”國防醫學院校友會”網站相信您會有很多驚喜！ 


